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Тире между подлежащим и 
сказуемым.
Тире ставится:

1. Между подлежащим и именным сказуемым на 
месте отсутствующей связки ставится тире, если 
подлежащее и сказуемое выражены 
существительными в форме именительного 
падежа: Пушкинский край – край камней; 
Портрет этот – единственное живописное 
изображение дочери Анны Петровны Керн; ...Моя 
способность держать при себе прошлое – 
черта наследственная; И перегнувшаяся через 
забор женщина – твоя троюродная тетка.



2. Тире ставится перед сказуемым, 
присоединяемым к подлежащему словами 
вот, это, это есть: Уважение к минувшему 
– вот черта, отличающая 
образованность от дикости; 
Пушкиногорье – это не только памятник 
историко-литературный, это и 
своеобразный ботанический и 
зоологический сад, замечательный 
памятник природы; Гипотенуза – это 
есть сторона прямоугольного 
треугольника, лежащая против прямого 
угла. 



3. Тире ставится при выражении и 
подлежащего, и сказуемого (или только 
подлежащего, или только сказуемого) 
инфинитивом: В этом городе знать три 
языка – ненужная роскошь; 

4. Тире ставится между подлежащим и 
сказуемым, если они выражены 
числительными (или словосочетанием с 
числительным), а также если числительным 
выражен один из главных членов 
предложения: Значит, девятью сорок – 
триста шестьдесят, так?; Глубина там с 
лодки – четыре маховых, то есть шесть 
метров.



5. Тире ставится при сказуемом, 
выраженном фразеологическим оборотом: 
Пирог – пальчики оближешь; Талант у него 
– дай бог каждому; Мать от радости 
прослезилась, а отец – хоть бы что!; 
Избушка – так себе, амбар; Сам Ефим – 
пальца в рот не клади; А Виктор – ни в 
отца ни в мать; Ночь – хоть глаз выколи! 



Тире не ставится:

1. Если подлежащее выражено личным или 
указательным местоимением: Она его 
дочь. Он хочет понять ее; Это кабинет? 
Это спальня?

2. Если один из главных членов выражен 
вопросительным местоимением, а другой – 
существительным или личным 
местоимением: Кто ваш защитник? Что 
такое учеба? Кто она?



3. Если при сказуемом-существительном 
имеется отрицание: Пейзаж не довесок к 
прозе и не украшение; Россия не 
Петербург, она огромная; Старость не 
радость.

4. Если сказуемое выражено прилагательным 
или причастием: А твоя комната такая 
хорошая для ребенка; Сруб розовый, 
облупившийся, по-деревенски маленький, 
покрытый зеленой железной крышей; 



5. Если сказуемое выражено оборотом со 
сравнительными частицами как, словно, что, 
точно, вроде как и др.: Жизнь как легенда; Небо 
словно раскинутый шатер; Брошка вроде как 
пчелка; Лес точно сказка; Неделя что один день. 
Быстро проходит; 

6. Если между подлежащим и сказуемым-
существительным стоит вводное слово, 
обстоятельство или дополнение, а также союз или 
частица: Грач, конечно, птица умная и 
самостоятельная, но голоса у него нет; Мой 
отец для меня друг и наставник; Москва теперь 
порт пяти морей; Мой брат тоже инженер; 
Этот ручей лишь начало реки.



Тире ставится Тире не ставится
Существительное – существительное.
Существительное – это 
существительное.
Существительное – это есть 
существительное.
Существительное – вот 
существительное.
Существительное – значит 
существительное.
Существительное – это значит 
существительное.
Существительное, придаточное, – это 
существительное.
Существительное – не 
существительное, а существительное.

Существительное частица 
существительное.
Существительное не существительное.
Существительное 
как / словно / точно / будто / все 
равно что / вроде как 
существительное.
Существительное только / лишь / 
исключительно существительное.
Существительное вообще 
существительное.
Существительное тоже 
существительное.
Существительное, вводное слово, 
существительное.
Существительное, обращение, 
существительное.
Существительное дополнение 
существительное.
Существительное обстоятельство 
существительное.



Спасибо за 
внимание!


